
 松尾孝彦  

質問の件名及び質問の要旨 (質問時間 ) 答弁を求める者  

 

１ 耕作放棄地の再生について     （２０分） 

  農業の担い手の高齢化や後継者不足などで耕作放棄地が増え

ています。耕作放棄地は、雑草の繁茂、病害虫の発生、鳥獣被害

の拡大、ゴミの不法投棄、火災の原因、水利施設管理への支障、

景観の悪化など周りの環境や生活環境に様々な悪影響を与えま

す。 

  本市の耕作放棄地の解消あるいは農地の有効利用を進める上

での課題は、農地が比較的小規模で分散傾向で、資産としての保

有傾向が強いことが挙げられておりますが、耕作放棄地の再生を

一層促進することが必要と考え、以下質問いたします。 

 

（１）本市における耕作放棄地の現状と課題について 

（２）耕作放棄地の再生に向けた今後の支援体制について 

 

 

２ 新婚世帯への支援策について     （２０分）     

  少子化対策や若者の定住促進策の一環として、国や自治体が新

婚世帯への経済的な支援に乗り出しています。政府は昨年度の補

正予算で新婚世帯を支援する事業「結婚新生活支援事業費補助

金」をつくり、本年度から実施しております。同補助金は、年間

所得３００万円未満（夫婦合計）の新婚世帯を対象に、結婚に伴

う住居費や引っ越し費用を自治体が最大１８万円支給するもの

で、国が必要経費の４分の３を自治体に交付し、残りの４分の１

を自治体が負担する仕組みです。結婚を望みながらも経済的な理

由から踏み出せない人が増えれば、子どもの出生率の低下にもつ

ながり、少子化がさらに加速する恐れがあります。経済的負担を

軽くする支援が求められています。 

  施策の推進を求める観点から、以下質問いたします。 

 

（１）新婚世帯の定住の状況について 

（２）新婚世帯への支援に関する今後の取組について 
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